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Übersicht über die gefassten Beschlüsse 

TOP Beratungsgegenstand Beschluss 
Nr. 

 Öffentliche Sitzung 

1 Beschlussvorlagen   

  Geschäftsordnungsbeschluss 23 

1.1 Klimafunktionskarte 24 

1.2 Einladung des Bezirksvorsitzenden der Schafzüchter Bergisches 
Land  
Antrag der CDU Fraktion vom 05.05.2021 

25 

1.3 Aufklärungskampagne und Hinweisschilder zum Wolf 
Antrag der CDU Fraktion vom 05.05.2021 

entfallen  

1.4 Kontaktaufnahme mit der GKN Powder Metallurgy in Bonn  
Antrag der Fraktion Die Unabhängigen vom 11.08.2021 

26 

1.5 Bienenfutterautomat in Hennef 
Antrag der SPD Fraktion vom 14.09.2021 

27 

1.6 Fortführung Klimaschutzmanagement 28 

1.7 Ausweisung von Flächen für PV Anlagen 
Antrag der Fraktionen CDU/FDP/Die Unabhängigen vom 
04.07.2021 

29 

1.8 Weitere Plätze für Hundeauslaufzonen in Hennef 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 21.05.2021 

30 und 31 

1.9 Kampf gegen die Lichtverschmutzung  
Antrag der Fraktion Bündnis90 /Die Grünen vom 26.10.2021 

32 

1.10 Überprüfung der Gemeindewege als Maßnahme für mehr Arten-
schutz 
Antrag Die Fraktion vom 28.10.2021 

33 

2 Anfragen   

2.1 Animal-aided Design im Wohnumfeld 
Anfrage der SPD Fraktion vom 13.09.2021 

  

2.2 Politikbrief Köln/Bonner Flughafen 
Anfrage der CDU Fraktion vom 17.08.2021 

  

3 Mitteilungen   

3.1 Sachstand Friedhöfe 
Änderung der Friedhofssatzung und der Gebührenordnung 

  

3.2 Begrünung Innenstadt   

3.3 Baumbestand Marktplatz   
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N i e d e r s c h r i f t 
 
 

Vorbemerkungen 
 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende:  18:55 Uhr  

Ort: Meys-Fabrik, Beethovenstraße 21, 53773 Hennef 

Einladungsdatum: 04.11.2021 

Nachtragsdatum: 09.11.2021 
 

 

Vorsitzende/r: Matthias Ecke 

Schriftführer/in: Marion Holschbach 

Anwesenheitsliste: 
 
Vorsitzende/r 
Ecke, Matthias Bündnis 90 / Die Grünen
  

  

stellv. Vorsitzende/r 
Merz, Ulrich CDU    
Ratsmitglieder 
Akstinat, Dorothee SPD    
Auerbach, Peter CDU  ab 17.50 Uhr (TOP 1.4) 
Ehrenberg, Peter CDU    
Fiedrich, Detlev Bündnis 90 /Die Grünen    
Jung, Ralf SPD    
Krey, Detlef Die Fraktion    
Laudan, Christoph CDU    
Löffel, Simone SPD    
Neuhöfer, Wolfgang CDU    
Rindfleisch, Hans-Joachim Die Unabhängigen  bis 17.45 Uhr (TOP 1.2) 
Schmidt, Jan Henrik SPD    
sachkundige Bürger/innen 
Binot, Silvia CDU    
Busse, Dirk CDU    
Deimel, Miriam Bündnis 90 /Die Grünen    
Enns, Johannes SPD    
Lichtenberg, Elke CDU    
Löbach, Marcus Die Unabhängigen    
Müller, Angelika CDU    
Sasse, Andreas, Dr. SPD    
Thielen, Alexandra FDP    
Wiegand, Tabea SPD    
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Von der Verwaltung waren anwesend: 
 
Herr Walter, Erster Beigeordneter 
Herr Oppermann, Leiter Umweltamt  
Herr Rossenbach, Leiter Digitalisierung und IT  
 
 
Gäste: 
 
Herr Kupski, Mitarbeiter der INKEK GmbH, Institut für Klima und Energiekonzepte  
Herr Darscheid, Bezirksvorsitzender der Schafzüchter Bergisches Land  
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TOP Beratungsgegenstand Beschluss 

Nr. 

 

 Öffentliche Sitzung  

1 Beschlussvorlagen  

  

  Geschäftsordnungsbeschluss 23 

  
Der Ausschussvorsitzende Herr Ecke eröffnete die Sitzung und begrüßte die An-
wesenden; insbesondere Herrn Simon Darscheid und Herrn Kupski von der IN-
KEK GmbH.  
 
Er stellte fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und der Aus-
schuss beschlussfähig ist.  
 
Herr Ehrenberg von der CDU Fraktion beantragte, den TOP 2.2 zum ordentlichen 
Tagesordnungspunkt zu machen. Weitere Anträge zur Tagesordnung wurden 
nicht gestellt. Der Ausschussvorsitzende ließ über den Änderungswunsch der Ta-
gesordnung abstimmen.  
 

 Der Ausschuss für Umwelt, Energie und Klimaschutz beschloss einstimmig die 
nunmehr vorliegende Tagesordnung.   
 

  

1.1 Klimafunktionskarte 24 

 Herr Kupski vom Institut für Klima und Energiekonzepte, der per Zoom zugeschal-
tet war, erläuterte den aktuellen Bearbeitungsstand der Klimaanalysekarte und 
beantwortete die Fragen aus den Reihen der Ausschussmitglieder.  
 
Die endgültigen Karten und der dazugehörige Bericht werden im Ausschuss vor-
gestellt, sobald sie vorliegen.   
 
 

 Die Ausführungen von Herrn Kupski wurden zur Kenntnis genommen.  
 

  
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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1.2 
Einladung des Bezirksvorsitzenden der Schafzüchter Bergi-
sches Land  
Antrag der CDU Fraktion vom 05.05.2021 

25 

  
Herr Darscheid berichtete über die Situation der Schafhalter im Hennefer Bereich 
und die Entwicklung im Leuscheider Wolfsrudel. Er beantwortete die Fragen aus 
den Reihen der Ausschussmitglieder.  
 
Er stellte auf Nachfrage dar, dass es wichtig wäre, wenn die Bearbeitung der 
Wolfsrisse in NRW schneller erfolgen würde und es sinnvoll wäre auf Landesebe-
ne hauptamtliche Wolfsberater einzustellen, wie dies bereits in Rheinland-Pfalz 
geschehen sei. Die finanzielle Unterstützung der Schafs- bzw. Weidetierhalter 
müsse ausgebaut werden, und eine Information der Bevölkerung von offizieller 
Seite sei dringend erforderlich.  
 
Anschließend fasste der Ausschuss für Umwelt, Energie und Klimaschutz folgen-
den Beschluss:  
 

 Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen.  
  
  
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
  

1.3 
Aufklärungskampagne und Hinweisschilder zum Wolf 
Antrag der CDU Fraktion vom 05.05.2021 

 

  
 Dieser Tagesordnungspunkt ist entfallen. 
  
  

1.4 
Kontaktaufnahme mit der GKN Powder Metallurgy in Bonn  
Antrag der Fraktion Die Unabhängigen vom 11.08.2021 

26 

 Herr Löbach von der Fraktion Die Unabhängigen spricht sich für den Vorschlag 
der Verwaltung aus. 
 
Anschließend fasst der Ausschuss für Umwelt, Energie und Klimaschutz folgen-
den Beschluss: 
 

 Die Verwaltung wird gebeten, zur Darstellung der Potentiale im Bereich der Was-
serstofftechnologie einen Referenten für einen Vortrag im Ausschuss zu gewin-
nen.  
 

  
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
  

1.5 
Bienenfutterautomat in Hennef 
Antrag der SPD Fraktion vom 14.09.2021 

27 

  
Nach kurzer Diskussion fasste der Ausschuss für Umwelt, Energie und Klima-
schutz folgenden Beschluss: 
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 Die Ausführungen zur Aufstellung eines Bienenfutterautomaten werden zur 
Kenntnis genommen.  
Die Verwaltung setzt sich für die Ausgabe von Samentüten (z.B. durch Aufstellung 
eines Regales) ein.  

  
  
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
  

1.6 Fortführung Klimaschutzmanagement 28 

  
Nach intensiver Diskussion und Beantwortung der Fragen durch die Verwaltung, 
fasste der Ausschuss für Umwelt, Energie und Klimaschutz folgenden Beschluss:  
 
 

 Der Ausschuss für Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt dem Rat der Stadt 
Hennef eine Verstetigung und dauerhafte personelle Besetzung des Klima-
schutzmanagements unter Berücksichtigung der Klimafolgeanpassung. Hierzu ist 
die Einrichtung einer unbefristeten Stelle für diesen Aufgabengebiet vorzusehen.  
Der Ausschuss bittet den Bürgermeister die Person mit den Kompetenzen eines 
Querschnittsamtes auszustatten.  
 
 

  
  
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
  

1.7 
Ausweisung von Flächen für PV Anlagen 
Antrag der Fraktionen CDU/FDP/Die Unabhängigen vom 
04.07.2021 

29 

  
Herr Ehrenberg von der CDU Fraktion erläuterte den Antrag.  
Nach kurzer Diskussion fasste der Ausschuss für Umwelt, Energie und Klima-
schutz folgenden Beschluss:  
 

 Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen. Die Einleitung von Planver-
fahren wird erst bei konkreten, standortbezogenen Anfragen und Interessensbe-
kundungen zur Errichtung von PV-Freianlagen in Betracht gezogen.  
 
 
 
 

  
  
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 
 
 
 
 
 

  
  



Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Energie und Klimaschutz am 

17.11.2021 

8 

1.8 
Weitere Plätze für Hundeauslaufzonen in Hennef 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 21.05.2021 

30 und 31 

  
Herr Krey von „Die Fraktion“ beantragte, dass die Verwaltung in der nächsten oder 
übernächsten Sitzung des Ausschusses 3 Flächen für eine Hundeauslaufzone 
vorstellen soll.  
 
Herr Oppermann erläuterte die Vorlage der Verwaltung und beantwortete Fragen 
aus den Reihen der Ausschussmitglieder. 
 
Anschließend fasste der Ausschuss für Umwelt, Energie und Klimaschutz folgen-
de Beschlüsse:  
 
 

 Beschluss Nr. 30:  
 
Der Antrag von Herrn Krey „Die Fraktion“ wird abgelehnt. 
 
Mehrheitlich bei 2 Ja-Stimmen (Die Fraktion, Die Unabhängigen) und 3 Enthaltun-
gen (1 Enthaltung aus der CDU Fraktion, 2 Enthaltungen aus der SPD Fraktion). 
 
 
Beschluss Nr. 31:  
 
Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen. 
 
Einstimmig bei 3 Enthaltungen (je 1 Enthaltung „Die Fraktion“, Die Unabhängigen, 
CDU Fraktion)  
 
 
 

  
  
 Abstimmungsergebnis: mehrere Beschlüsse zu diesem TOP 
  
  

1.9 
Kampf gegen die Lichtverschmutzung  
Antrag der Fraktion Bündnis90 /Die Grünen vom 26.10.2021 

32 

  
Nach intensivem Meinungsaustausch beschließt der Ausschuss für Umwelt, Ener-
gie und Klimaschutz:  
 
 

 Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
 

  
  
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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1.10 
Überprüfung der Gemeindewege als Maßnahme für mehr Ar-
tenschutz 
Antrag Die Fraktion vom 28.10.2021 

33 

 Es gab keine Wortmeldungen.  
 
Der Ausschuss für Umwelt, Energie und Klimaschutz fasste folgenden Beschluss:  
 
 

 Dem vorgeschlagenen Verfahren wird zugestimmt.  
 
 
 

  
  
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
  

2 Anfragen  

  
 Herr Laudan von der CDU Fraktion teilte mit, dass ein Bürger ihn darauf aufmerk-

sam gemacht habe, dass auf dem Marktplatz Tauben angefüttert werden.  
Er fragte an, ob von Seiten der Verwaltung dagegen vorgegangen wird.  
 
Herr Oppermann führte aus, dass dieses Problem bekannt sei und in Absprache 
mit dem Stadtordnungsdienst nach einer Lösung gesucht würde. Es handele sich 
wohl hier um einzelne Person, die das Verbot Tauben gezielt zu füttern, ignoriert.  
 
Herr Schmidt von der SPD Fraktion fragte nach dem Sachstand des Ausbaus von 
Photovoltaik auf städtischen Gebäuden. 
Herr Walter führte aus, dass die Potentialanalyse der Energieagentur für die städ-
tischen Gebäude seit Mitte Oktober vorliege und zurzeit an einer Umsetzung für 
die Feuerwehr Söven gearbeitet würde. Interessant sei weiterhin, dass sich die 
Förderung zukünftig auch auf die Speicher beziehen wird. 
 
Es lagen keine weiteren mündlichen Anfragen vor.    

  

2.1 
Animal-aided Design im Wohnumfeld 
Anfrage der SPD Fraktion vom 13.09.2021 

 

  
 Die Antwort auf die Anfrage wurde zur Kenntnis genommen. 
  
  

2.2 
Politikbrief Köln/Bonner Flughafen 
Anfrage der CDU Fraktion vom 17.08.2021 

 

 Gemäß Geschäftsordnungsbeschluss wurde dieser Tagesordnungspunkt als or-
dentlicher Tagesordnungspunkt behandelt.  
 
Nach intensiver Diskussion wurden bestehende Fragen von der Verwaltung be-
antwortet. Es fand nur eine Beratung und keine Beschlussfassung statt.  
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3 Mitteilungen  

  
 Herr Oppermann teilte mit, dass die Möglichkeit über die Internetseite der Stadt 

Anregungen für das öffentliche Grün zu geben am 01.12.2021 starten soll.  
 
Frau Holschbach teilte mit, dass vom Städtischen Gymnasium „Energiesparmodell 
am SGH“ Dienstag, der 08.02.2022 um 16.30 Uhr für ein Treffen angeboten wor-
den sei. Die Ausschussmitglieder sprachen sich für diesen Termin aus. Man 
möchte mit den Schülern im Austausch bleiben. Eine Besichtigung des Schulge-
bäudes ist nicht notwendig.  
 
Weitere mündliche Mitteilungen lagen nicht vor.  

  
  

3.1 
Sachstand Friedhöfe 
Änderung der Friedhofssatzung und der Gebührenordnung 

 

  
 Die Mitteilung wurde zur Kenntnis genommen. 

 
Herr Oppermann teilte mit, dass das nächste Treffen der Grünflächenkommission 
voraussichtlich am 15.12.2021 stattfinden wird.  

  
  

3.2 Begrünung Innenstadt  

  
 Die Mitteilung wurde zur Kenntnis genommen. 
  

3.3 Baumbestand Marktplatz  

  
 Die Mitteilung wurde zur Kenntnis genommen. 
  
 
  
  
 
 
 
 
Matthias Ecke Marion Holschbach 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 
Michael Walter  
Erster Beigeordneter  
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